



## Suplemento de Información

Santa Isabel de Fernando Póo, 4 de Enero de 1940.—«AÑO DE LA VICTORIA»  
Número 17

### INFORMACIÓN GENERAL

# La motonave "Cabo San Antonio" ha sufrido un grave accidente en alta mar

## El General Vigón figura entre los supervivientes

### Grave accidente a la motonave "Cabo San Antonio"

PARIS, 2.—El Almirantazgo dió un comunicado expresando que contratorpederos franceses han salvado a la tripulación y doscientos pasajeros del vapor español "Cabo San Antonio" señalándose cinco desaparecidos. Figuran entre los supervivientes el general Juan Vigón Suero Diez, del estado Mayor español y al comandante de la nave.

### Una declaración del arzobispo de Paris

PARIS, 1.—Con motivo de cumplir el decimo año de su cardenalato el arzobispo de Paris, Gadenal Verdier, declaró que su doctrina constante ha sido colocar la acción de la iglesia por encima de la politica. Dijo que por sus orígenes pertenece al pueblo y que su predilección al mundo obrero le lanzó a dirigir en el 1,936 la llamada que contribuyó a la amplia medida de pacificación de clases.

La Radio Nacional española dará emisiones de onda corta en lengua árabe para el Marruecos Español

### La Radio Nacional española dará emisiones de onda corta en idioma árabe para el Marruecos español

MADRID, 1.—Radio Nacional española comenzará el día 1.º de Enero emisiones en idioma árabe en onda corta. Dichas emisiones estan destinadas especialmente para Marruecos español. La alocución inaugural será pronunciada por el Ministro de ESTADO Reigbader que ha contraído méritos singulares como defensor de los intereses árabes durante el tiempo que ha sido Alto Comisario en Tetuán. Después hablará el Jalifa de zona del Marruecos español.

### En unas excavaciones se encuentran restos de un animal antediluviano

ROMA, 1.—En Vizenza cerca del

lago Fimon se han encontrado restos gigantescos de un animal antediluviano. El lugar del hallazgo está en una región cubierta por el lago en la edad de piedra. Está demostrado que en esta región hallabase una aldea lacustre en la edad de piedra. Continúan las excavaciones.

### Un plazo de 24 horas para que el Vapor alemán "Tacoma" abandone el puerto de Montevideo

MONTEVIDEO, 1.—El Presidente Baldomir de acuerdo con los ministros de Asuntos exteriores y Defensa nacional, decidió conceder un plazo de veinticuatro horas al vapor alemán "Tacoma" para que abandone el puerto de Montevideo, en caso contrario se procederá a la internación. El Capitán del "Tacomá" protestó sobre dicha medida.

La guerra anglo-francesa-alemana y el conflicto ruso-finlandés

# Exitos finlandeses en el frente de Somosalmi

## La división rusa 165 parece ser ha sido aniquilada

### Exitos finlandeses

HELSINKI, 2.—La violencia de los combates en distintos sectores del frente no se ha apreciado tampoco en el fin de la última semana del año pasado. Por parte soviética tampoco ha tenido lugar ninguna acción de importancia estratégica. Los finlandeses dan grandes listas de material de guerra conquistado en batallas ganadas en distintos sectores del frente. Mientras tanto parecen confirmarse grandes exitos finlandeses en el frente Somosalmi (al nordeste de dicha población parece haberse liquidado una división rusa la 163). No hay noticias hasta ahora confirmadas respecto al sector de Salla, de que se hayan obtenido exitos. Los ataques soviéticos han tenido lugar a parte de la aviación sobre Angol y Tammersfors en el frente de Carelia cerca de Kelja así como al norte del lago Ladega.

### Intercambio de impresiones entre grandes personalidades políticas

ROMA, 1.—El corresponsal «Messagero» en el Cairo comunica: Que en todo cercano oriente están convencidos que U.R.S.S. prepara acción contra Afghastán, y tal vez otras regiones. Hasta hace poco creíase que esta acción no se iniciaría hasta terminar la campaña de Finlandia, pero ahora temese que la U.R.S.S. precipitará su acción para desviar la atención de la opinión pública mundial, dirigida hacia el norte de Europa, donde el ejército soviético no vá acompañado de la suerte. Se ha establecido un intenso cambio de impresiones entre personalidades dirigentes inglesas, francesas y turcas entre Damasco, Jerusalem y Ankara. Corren rumores sobre formación ejército franco anglo-turco bajo mando superior del general Weygand en la frontera del Cáucaso y para sus ocupaciones en cercano oriente.

### Parte de guerra alemán

BERLIN, 1.—El comunicado oficial expresa que el día ha transcurrido con calma. La Marina de guerra pro-

sigió patrullando reconocimiento fiscalización de las vías desde navegación en los mares del Norte y Báltico. Estas operaciones han sido coronadas con éxito. En la noche del 29 al 30 un buque de vanguardia zozobró pereviendo dos ocupantes, salvándose treinta y cinco.

### Los cañones soviéticos de largo alcance bombardean la principal línea de defensa finlandesa

AMSTERDAM, 1.—La radio londinense comunica el domingo por la noche de Finlandia que, los cañones soviéticos de largo alcance, ha comenzado a bombardear la línea Mannerlin, la principal línea de defensa finlandesa. Los combates locales desarrollados en todas partes del frente, no han contribuido a variar la situación. El domingo por la mañana, volaron once aviones de bombardeo soviéticos sobre Helsinki; se dió la alarma aérea pero no arrojaron bombas.

### Parte de guerra alemán

BERLIN, 2.—El Alto Mando del Ejército alemán comunica el lunes al medio día el siguiente parte: En el frente occidental sin acontecimientos dignos de mención. Aviones enemigos intentaron ayer llegar hasta la costa alemana del Mar del Norte, pero reconocidos a tiempo fueron rechazados.

### Es capturado un barco por un crucero británico

RIO JANEIRO, 1.—Se anuncia que el vapor alemán «Bahia Blanca» de 8.558 toneladas partió de Rio Janeiro la última semana con cargamento de café y minerales con destino a Alemania, ha sido capturado por un crucero británico en el Océano Atlántico.

### Comentario al parte de guerra alemán

BERLIN, 1.—Comentario al parte de guerra alemán: las heladas y nie-

ve bajo temperaturas propias de la estación han reducido a un mínimo las actividades en el frente. Debil fuego acompañado por ambos lados de la actividad de las patrullas de reconocimiento. Al S. W. de Bringen han sido rechazadas patrullas de reconocimiento enemigas. Más al S. han tratado también sin éxito las patrullas enemigas de llegar a las proximidades de las vanguardias alemanas. Una patrulla de reconocimiento nuestra ha logrado deslizarse tras del frente enemigo haciendo saltar toda un reserva de minas. Actividad de la aviación: realizado vuelos de reconocimiento sobre Francia. Cerca de Hagonau ha sido recibido por el fuego de la D. C. A. que sin embargo no ha logrado su objeto. Submarino alemán ha hundido el 29 diciembre un barco patrullero inglés.

### Submarino hundido por un barco de guerra francés

LONDRES, 1.—«Dail Mail» anuncia que una nave de guerra francesa hundió a otro submarino alemán frente a las costas españolas.

### El «Aracona» ha sido internado

BUENOS AIRES, 2.—Esta mañana se procedió a la internación del petrolero alemán Taccma, el acuerdo decidiose por el presidente de la república, por no cumplir la intimación de las autoridades para abandonar las aguas jurisdiccionales, por haber actuado en el hundimiento del Graf Spee. Mereciendo calificación de unidad auxiliar de la armada alemana.

### ¿Un portavoz de proposiciones de paz?

LONDRES, 1.—«Sunday Despatch» anuncia que una personalidad emparentada con el Mariscal Goering llegó recientemente a esta capital, siendo portavoz de unas proposiciones de paz. Tratase de Gerger Dahlerus sueco, quien después de haber intentado en vano ser recibido por Lord Halifax regresó a Suecia. Estas proposiciones fueron enviadas a Londres hace un mes.

## El crucero inglés "Ayax" solicita permiso para entrar en el puerto de Montevideo.

MONTEVIDEO, 2.—Gran sorpresa así como atención máxima mereció esta noticia: El crucero inglés "Ayax" ha solicitado permiso para entrar en el puerto de Montevideo. La versión dada trata, "mera visita de cortesía" no se cree en los círculos Políticos Neutrales aunque a este respecto añádesse será muy significativo para lo que ocurrió entre bastidores cuando el gobierno uruguayo negó al gobierno del Reich la permanencia en el puerto al acorazado Graf Spee. El motivo más probable para la solicitud de entrar en el puerto el "Ayax" podría ser muy bien para reparar las graves averías que le infringió el Graf Spee durante el combate que tuvieron.

## El Mensaje de año nuevo del Führer

COPENHAGUE, 1.—Los ordenes del día y mensaje de año nuevo del Führer y demás personalidades dirigentes del Reich son reproducidas literalmente por la prensa danesa con titulares como estos: «Hitler asegura al ejército el triunfo», y fin de la guerra de Alemania.

## La aviación civil francesa bajo el mando militar

BRUSELAS, 1.—Se comunica de París: El domingo se ha publicado un decreto colocando la dirección de la aviación civil bajo las órdenes directas del Ministro de Aviación Militar por duración de la guerra.

## Dice el "The Deily Herald"

LONDRES, 2.—El periódico "The Deily Herald" afirma que dentro de uno o dos días el organismo central austríaco dice que ha sido creado en Londres para restaurar Austria independiente y anunciará la constitución de un nuevo gobierno, en auxilio y agrado de dicho gobierno será reconocido por Gran Bretaña.

## Llega a Buenos Aires el Nuncio acompañado del asesor general de A. C. de la Argentina

BUENOS AIRES, 2.—Procedente de Roma llegó a bordo del «Neptunia» el Nuncio Jose Pietto acompañado de su nuevo auditor Fortunato Devoto, y asesor general de la acción católica argentina Antonio Caggiano; se han celebrado con este motivo una misa a las once en la capital metropolitana.

## Después de siete meses llega a Hamburgo una motonave alemana

BERLIN, 2.—La D. N. B. comunica que la gran motonave de 16700 toneladas de la "Hamburgo Amerika Line" «Sto. Louis» ha roto el bloqueo británico llegando a Hamburgo el lunes. El barco ha estado ausente de Hamburgo siete meses. Ha sido llamado en su viaje de regreso a la patria sobre el cual no se tienen hasta ahora más detalles. El San Louis re-

gresó al puerto de la matrícula, es uno de los cinco últimos grandes barcos de pasajeros del Servicio de Norteamérica a Hapag.

## Previsión de E.E.U.U.

WASHINGTON, 2.—En los círculos bien informados se declara que las autoridades navales tomaron las disposiciones necesarias para minar puntos extratégicos en el caso de que los E.E.U.U. se vean amenazados a consecuencia del conflicto europeo.

## Del extremo oriente

### Avances de las tropas japonesas

TIKIO, 1.—Las tropas japonesas han conquistado, según Domei, comunicado el domingo, a las 16,40 Iangsdan, punto estratégico en el ferrocarril de Cantón a Hankow al Norte de la provincia de Kwantung. Las fuerzas japonesas que defendían la ciudad, han sido desalojadas. Se añade en comunicado japonés que la llamada ofensiva de invierno china, ha sido hecha ser fracasada por completo por los contraataques japoneses. El General Yuhannow, Lugarteniente Jefe de la 4.ª Región Militar China, ha huido, según noticias japonesas, a la zona fronteriza de la provincia de Hunan, habiendo abandonado a las tropas chinas en derrota.

do chino se derribaron en este combate ocho aparatos japoneses.

### Nuevo convenio Ruso-Japonés

TOKIO, 2.—El ministerio del exterior japonés comunicó oficialmente lo que ya se supo el domingo por declaraciones de los círculos japoneses en Moscú, o el día 30 de Diciembre: se había concertado entre el embajador japonés Togo y el comisario del exterior Molotow un nuevo convenio sobre concesiones de pesca que prevee la prolongación del anterior acuerdo provisional de la primavera de 1939. El nuevo acuerdo ha sido firmado el 31 de Diciembre, con reservada aprobación por parte del gobierno japonés. También se ha incluido concertar un tratado de larga duración en el transcurso del corriente año. Finalmente se dice conocer que los asuntos relacionados con los ferrocarriles del norte de Manchuria marchaban por buenos caminos

### Combate aéreo sobre Yutchen

TCHUNGKING, 2.—Se ha librado un combate aéreo sobre Yutchen en el Kiang meridional según el comunica-

## Otra gran catástrofe en Turquía

### Grandes inundaciones en Turquía

ANKARA, 2.—Apenas sufrido el terrible terremoto ha sido azotado Turquía por otra nueva catástrofe. Desde hace dos días reinan en la parte occidental de Anatolia y en las provincias de Bursal, Ininemen, Izmir y Mah-nisea lluvias torrenciales acompañadas de vientos uracanados. Numerosos pueblos quedaron sin comunicaciones con el exterior. Los ríos y arroyos se desbordaron arrastrando numerosas casas. Descargas eléctricas causaron varias víctimas. Inmediatamente se han organizado socorros a los territorios afectados. El presidente de la república Ismed Inoenue se espera que llegará hoy lunes a las regiones des-

vastadas para examinar personalmente la extensión de los daños.

### Más sobre las inundaciones de Turquía

ESTAMBUL, 2.—Las proporciones que tomaron las inundaciones en la Turquía occidental son mucho mayores de lo que anteriormente se había supuesto. La inundación se extiende más del territorio; ¡Smsino en donde se han arrancado puentes y destruidas presas. Gran número de pueblos están debajo de las aguas. La población de las ciudades y pueblos huyeron a los montes. El número de víctimas es muy grande anuncian que por ahora faltan detalles definitivos.

## ÚLTIMA HORA

## La producción de carbón en España

## El Estado español aumenta los sueldos a los funcionarios públicos

## La producción de carbón en España

MADRID, 3.—El informe publicado el martes sobre la extracción de carbón en Asturias durante el año pasado pone de manifiesto que en la España nacional se logró sacar con éxito, suficiente cantidad de carbón para cubrir los problemas más urgentes. Fueron extraídas durante el año 1,933, 52.239,12 toneladas por un valor total de 232.000,000 de pesetas. Durante el año 1,934 el último ejercicio antes de comenzar la guerra civil según informe se hace resaltar que comparado con el resultado del año pasado en proporción es menor. El número de obreros empleados el año pasado en la extracción del carbón se elevó a 24,768 solamente comparado con 27,857 en 1,934. El aumento de extracción debese pues exclusivamente al mejoramiento del trabajo de extracción. España necesita unos nueve millones de toneladas por año abrigándose la firme esperanza en los círculos económicos españoles de que muy en breve podrán satisfacer en el

país mismo las necesidades nacionales de carbón y renunciar por tanto a la importación de carbones ingleses. Se sabe también que próximamente se procederá a la producción de bencina sintética anunciada ya por el Generalísimo Franco cuyo efecto se acelera en la explotación de los yacimientos de lignito hasta ahora poco aprovechados.

## Una ley aumentando los haberes a los funcionarios públicos del Estado

MADRID, 3.—Nueva ley establece sensible aumento de los haberes a los funcionarios públicos del estado. Sobre todo se pretende aliviar la situación precaria de modestos funcionarios.

## Noticia desmentida

OSLO, 3.—La agencia telegráfica oficiosa desmiente una noticia de origen finlandés según el cual los rusos habían cometido violaciones de frontera noruega, constatando que las

autoridades noruegas hasta ahora no tenían conocimiento de tal hecho. Sin embargo se dice que el incidente ha ocurrido en la región de Pasvik la cual es objeto de investigaciones oficiales.

La derrota de Finlandia causaría graves perjuicios a Inglaterra y Francia según el diario "Manchester Guardian"

LONDRES, 3.—El diario "Manchester Guardian" anuncia que las potencias aliadas están convencidas de que una derrota de Finlandia causaría graves perjuicios a Inglaterra y a Francia, no solo en la parte moral sino también desde el punto de vista estratégico.

## Teatro Cine Ideal

EMPRESAS VEIGA

Jueves día 4 de Enero de 1939  
a las 10 en punto de la noche  
REPRISE REPRISE REPRISE

1ª **Vacaciones marítimas** (dos partes)  
y la exquisita superproducción de  
**BARBARA STAVISCK**

## La novia de la suerte

Viernes día 5 a la misma hora  
ESTRENO ESTRENO

## FANTASIA INDIA

(Dibujo)

y el gran éxito de Willan Powell  
y Betti Davis

## EL ALTAR DE LA MODA

Sábado día 30 a la misma hora

## 1º. Ensalada Oriental

y la divertida película de James Cagney

## Ha entrado un fotógrafo

gran éxito cómico

Domingo día 7 a las 6.30 de la tarde

(Exclusivamente para europeos)

## EL DEFENSOR

y noche a las 10,

EXITO

EXITO

## Los diablos del aire

por JAMES CAGNEY

## Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N-S.

El Boletín del Movimiento de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N-S de fecha 10 de Septiembre último publica la circular núm. 71 de la Secretaría General, que dice lo que sigue:

«Con alguna frecuencia llegan a conocimiento de esta Secretaría actos realizados por los que, haciendo mofa o menosprecio de alguna de las prendas integrantes de nuestro uniforme, se ocasionan hechos inadmisibles y que no he de tolerar, sancionando a los autores e instigadores como se merecen.

La consideración de los principios de disciplina, base del Movimiento, debiera ser suficiente para que estos hechos no volvieran a repetirse, pero a los que no sepan o no quieran comprenderlo así, deberá bastarles la de que la boina roja y la camisa azul son prendas empapadas de la sangre de nuestros héroes y de nuestros mártires y que nadie, sin llevar su merecido, puede menospreciar.

Estas prendas son símbolos sagra-

dos del Movimiento y hemos de tratar como a enemigos a quienes, olvidando altísimas razones, no tengan para ellas el respeto que les es debido.

La Unificación no es un mito; es una realidad y hay que imponerla a los que solapadamente intenten obrar contra ella.

Encarezco, pues, a todas las Jerarquías del Movimiento el más inflexible rigor en evitación de hechos de la naturaleza reseñada, ejerciendo la potestad disciplinaria que les está confiada o poniendo en mi conocimiento las infracciones que se cometan.

Por Dios, España y su Revolución Nacional-Sindicalista.

Burgos, 2 de Septiembre de 1939.

«AÑO DE LA VICTORIA.»

El Secretario General,  
A. Muñoz Grandes